por el Instituto de Movilidad del Estado de Quintana Roo (Imoveqroo) como del departamento de Honor y Justicia de gremio sindical", aseveró.

Por su parte, el Imoveqroo dio a conocer que se retirarían las concesiones, pero Castilla Zapata señaló que se planteó al titular del instituto que el conflicto no fue con las unidades, por lo que se propone que el castigo o sanción sea a los choferes involucrados, los cuales ya fueron expulsados del Plan Piloto Chetumal-Bacalar-Chetumal, que cuenta con su paradero en la avenida Insurgentes, frente a la Plaza Las Américas.

En este marco, comentó: "No vamos a solapar a nadie, aquí las acciones que tomaron nuestros compañeros son completamente reprobables y el Imoveqroo va a determinar la infracción que se les pondrá, y los compañeros tendrán que acatar la sanción que se les imponga".

Finalmente, Castilla Zapata dijo que están de acuerdo en que los usuarios decidan la manera en que se trasladan, que se paren en el sitio y levanten la mano si pasa un camión o colectivo, "lo que no está bien es que el transporte ajeno al Suchaa pare en el



En los últimos meses, Quintana Roo ha sido escenario de una serie de conflictos que han llevado a los taxistas a una crisis.

sitio y promueva que los usuarios bajen de los taxis para abordar sus camiones" concluyó.

GREMIO TAXISTA EN CRISIS

Hay que recordar que la llegada de plataformas de transporte privado ha generado una fuerte competencia con los taxistas tradicionales, quienes ven disminuir sus ingresos debido a la preferencia de los usuarios por servicios más modernos y accesibles.

En respuesta, las autoridades han implementado restricciones

y regulaciones que afectan el funcionamiento de las plataformas digitales, lo que ha exacerbado las tensiones, llevando a un escenario en que ambos formatos de transporte piden piso parejo para trabajar.

A esto, hay que sumar que algunos taxistas han sido señalados de estar vinculados con grupos del crimen organizado, lo que ha complicado aún más la situación. Recordemos que, en este mes, tres taxistas fueron asesinados en distintos incidentes, lo que ha lle-

vado a una intensa investigación por parte de la Fiscalía General de Quintana Roo.

Lo anterior, llevó a la detención de Salomón "N", líder del sindicato de taxistas Andrés Quintana Roo, quien fue capturado junto con otros dos miembros del sindicato por su presunta implicación en estos crímenes.

La Fiscalía General realizó operativos en las instalaciones del sindicato, buscando pruebas que vinculen a los líderes con los crímenes. Y dieron con armas, drogas y

hasta con un cuarto de tortura, lo que termina por llevar a este gremio a una crisis de la cual es complicado que salgan prontamente.

Mientras tanto, los turistas y residentes locales han expresado preocupación por su seguridad al utilizar servicios de transporte, ya que los conflictos pueden desencadenar situaciones peligrosas. Ya se ha reportado que, por ejemplo, las riñas entre taxistas y Uber han involucrado al pasaje de las unidades.

Esta situación ha dificultado el acceso a servicios de transporte confiable y seguro, afectando la movilidad diaria de los habitantes, de modo que es crucial que las autoridades, los sindicatos y las plataformas de transporte privado trabajen juntos para encontrar soluciones que beneficien a todos los involucrados.

Del mismo modo, se deben implementar medidas de seguridad adicionales para proteger a los taxistas y a los usuarios de plataformas digitales, asimismo, es esencial reducir la tensión y garantizar un entorno seguro, en este que es considerado uno de los destinos turísticos líderes a nivel mundial.

montanezaguilar@gmail.com

Con EU habrá relación de respeto y ayuda mutua, dice Marcelo Ebrard

- "Continuaremos siendo el principal socio de los norteamericanos"

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, dijo que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum seguirá tratando los temas más importantes de la agenda Estados Unidos-México bajo un marco de respeto y colaboración mutua.

"No se nos olvide que somos su principal socio comercial en el mundo y que muchas empresas con capital estadounidense tienen sus plantas en nuestro país, por lo que aplicar aranceles de manera indiscriminada sería tanto como afectar sus propios intereses, ya que lo que producen las empresas de EU en nuestro país normalmente va al mercado americano.

"En materia de migra-

ción y narcotráfico, estamos seguros de encontrar programas y soluciones mutuas que nos benefician a ambos.

"Tenemos confianza en la nueva administración de Donald Trump y dialogaremos con respecto y cooperación, como lo hemos venido haciendo hasta el día de hoy, señaló.



Marcelo Ebrard afirmó que el gobierno de Claudia Sheinbaum seguirá tratando los temas más importantes de la agenda Estados Unidos-México bajo un marco de colaboración mutua.